

## 58 Schlaginstrumente



Allerdings muss der Musiker seine Instrumente stets nach dem Gehör im Spiel umstimmen. Pauken werden meist als Paar eingesetzt, die in Tonika und Dominante gestimmt werden. Der Anschlag erfolgt durch zwei Paukenschlegel. Der Anschlag erfolgt in der Regel eine handbreit vom Rand entfernt. Beim Anschlagen in der Mitte entsteht ein dumpferer Ton.

### Die Große Trommel

Die Große Trommel kann unterschiedlich groß sein. Sie hat eine zylinderförmige Zarge aus Sperrholz. Über beide Enden des Zylinders ist jeweils ein Trommelfell gespannt. Das Schlagfell ist dicker als das Resonanzfell. Mit Stellschrauben kann man die Spannung der Felle verändern. Da die Spannschrauben durchgehend sind, werden immer beide Felle gespannt oder entspannt, die Große Trommel wird aber nicht auf einen bestimmten Ton gestimmt.



Die Große Trommel wird mit einem großen Schlegel angeschlagen. Bei Blaskapellen wird die Große Trommel vor dem Bauch getragen. In der Tanz- und Unterhaltungsmusik steht die Große Trommel auf dem Boden und der Anschlag erfolgt mit einer Fußmaschine. So hat der Musiker die Hände für andere Schlaginstrumente frei.

